
 - 1 - 

 

Hundisburg, den 21.11.2019 

 

 

Niederschrift  

über die 4. Tagung des Ortschaftsrates Hundisburg der Stadt Haldensleben am 16.10.2019, von 19:00 Uhr  

bis 20:36 Uhr 

 

 

Ort: in der Gaststätte "Räuberhöhle" in Hundisburg  

_________________________________________________________ 
 

Anwesend: 

 Ortsbürgermeister 

 Herr Nico Schmidt 

 Mitglieder 

 Herr Hagen Bergmann 

 Herr Thomas Herrmann 

 Herr Florian Jericke 

 Herr Thomas Seelmann 

 Herr Holger Tuchen 

 von der Verwaltung 

 Frau Sabine Wendler (stellv. Bürgermeisterin) 

 Frau Susan Gerwien 

 

 

Abwesend: 

 Mitglieder 

 Herr Andre Franz - entschuldigt 

 

 

Tagesordnung: 

 

I. Öffentlicher Teil 

 

1.  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung und der Beschlussfähigkeit 

    

2.  Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung 

    

3.  Abstimmung über den öffentlichen Teil der Niederschrift zur Tagung vom 25.09.2019 

    

4.  Einwohnerfragestunde 

    

5.  Haushaltssatzung 2020 einschließlich Haushaltsplan 

Vorlage: 044-(VII.)/2019 

    

6.  Mitteilungen 

    

7.  Anfragen und Anregungen 

    

 

II. Nichtöffentlicher Teil 

 

8.  Abstimmung über den nichtöffentlichen Teil der Niederschrift zur Tagung vom 25.09.2019 

    

9.  Mitteilungen 

    

10.  Anfragen und Anregungen 
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I. Öffentlicher Teil 

 

zu TOP  1  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung und der 

Beschlussfähigkeit   

 

Ortsbürgermeister Herr Nico Schmidt eröffnet um 19:00 Uhr die Sitzung, stellt die Ordnungsmäßigkeit der Ein-

ladung sowie die Beschlussfähigkeit mit sechs von sieben anwesenden Mitgliedern fest. Herr Franz ist zur heuti-

gen Sitzung des Ausschusses für Umwelt, Landwirtschaft, Forsten und Abwasserangelegenheiten und somit 

entschuldigt. 

 

zu TOP  2  Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung  

  

Die Tagesordnungspunkte 3 und 8 werden nicht behandelt, spätestens aber zur nächsten Sitzung. 

 

zu TOP  3  Abstimmung über den öffentlichen Teil der Niederschrift zur Tagung vom 25.09.2019   

 

Entfällt. 

 

zu TOP  4  Einwohnerfragestunde   

 

Die anwesenden Einwohner haben keine Fragen. 

 

zu TOP  5  Haushaltssatzung 2020 einschließlich Haushaltsplan 

Vorlage: 044-(VII.)/2019   

 

Die stellv. Bürgermeisterin, Frau Sabine Wendler, stellt die Haushaltssatzung 2020 vor und erläutert einzelne 

Positionen ausführlich. 

 

Zum Thema Straßenbaumaßnahmen und Sanierungen erfragt Herr Thomas Seelmann, 

wieso trotz eines bestehenden Bedarfs keine Straßen von Hundisburg auf einer bereits existierenden Prioritäten-

liste zu finden sind. 

Frau Wendler weist darauf hin, dies in einem Bauausschuss zu thematisieren. 

 

Anschließend stehen die Investitionen für den Ortsteil Hundisburg im Mittelpunkt.  

 

a.) 

In diesem Zusammenhang macht der Ortsbürgermeister, Herr Nico Schmidt, auf diverse Anschaffungen für die 

Ortsfeuerwehr aufmerksam, die in den Jahren 2018 und 2019 zwar eingeplant, letztendlich jedoch nie umgesetzt 

wurden. Frau Wendler wird mit dem entsprechenden Fachamt Rücksprache halten und nach Einzelfallentschei-

dungen die entsprechenden Ermächtigungsübertragungen vornehmen. 

 

b.) 

Herr Thomas Herrmann merkt an, dass für das Haushaltsjahr 2019 die Anschaffung eines Mannschaftstrans-

portwagens für die Ortsfeuerwehr angedacht war, jedoch nicht umgesetzt wurde. 

Frau Wendler entgegnet, dass die Finanzierung aufgrund der Übertragbarkeit in das nächste Haushaltsjahr gesi-

chert sei. 

Ein entsprechender Sachstandsbericht solle folgen. 

 

c.) 

Herr Tomas Seelmann regt an, die Straßenbeleuchtung mit Hilfe von Fördergeldern zu modernisieren.  

In diesem Zusammenhang ist das Klimaschutzkonzept eine mögliche Lösung, Fördergelder zu beziehen.  

 

d.) 

Zum Thema Machbarkeitsstudie für die Kita erfragt Herr Thomas Seelmann die Notwendigkeit einer Änderung 

des Flächennutzungsplans.  

Frau Wendler bemerkt, dass in diesem Zusammenhang über eine Baulandumlegung nachgedacht und diese Mög-

lichkeit momentan geprüft werde. 
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In diesem Zusammenhang gibt Herr Nico Schmidt die Information, ein mögliches Grundstück für den Bau der 

Kita und des Feuerwehrgerätehauses gefunden zu haben.  

Weitere Informationen sollen folgen, Herr Schmidt wird dann Kontakt mit der Verwaltung aufnehmen. 

 

e.) 

Herr Florian Jericke erfragt die Notwendigkeit der Sanierung der Zwischendecke des Versammlungsraumes im 

jetzigen FFW-Gerätehaus, wenn mittelfristig über ein neues Feuerwehrgerätehaus nachgedacht werde. 

Frau Wendler entgegnet, dass der Zeitraum noch nicht einzuschätzen ist und aus diesem Grund die Sicherheit 

vorübergehend gewährleistet werden müsse. 

 

f.) 

Herr Thomas Herrmann äußert den Wunsch der Sportler und regt an, einen Internetanschluss am Vereinsgebäu-

de/Sportplatz zur Verfügung zu stellen.  

 

g.) 

Des Weiteren erfragt er den Stand des Radweges Haldensleben-Eilsleben, entlang der alten Bahnstrecke. 

Dafür ist die Zusammenarbeit mit der Gemeinde Hohe Börde Voraussetzung, so Frau Wendler. 

 

Frau Gerwien erklärt, dass im Radwegekonzept die alte Bahnstrecke nicht mehr als möglicher Radweg aufge-

führt ist. Eine Möglichkeit bildet nur der straßenbegleitende Radweg entlang der Landstraße nach Althaldensle-

ben. 

 

h.) 

Als nächstes möchte Herr Thomas Herrmann wissen, wie der Stand zum Spielplatz in Hundisburg ist, er hätte in 

der Investitionsliste nichts dazu lesen können. 

Frau Wendler erklärt, dass jedes Jahr ein Ortsteil an der Reihe ist. Hundisburg sollte im Haushaltsjahr 2019 

einen neuen Spielplatz erhalten, die entsprechenden Mittel standen auch zur Verfügung. Somit ist eine Finanzie-

rung für das nächste Jahr, aufgrund einer Ermächtigungsübertragung, gesichert.  

 

 

Die Mitglieder sprechen der Beschlussvorlage SR 044-(VII.)/2019 mehrheitlich ihre Empfehlung aus. 

 

Abstimmungsergebnis: 

 

Ja: 5 

Nein: 1 

Enthaltung: 0 

 

 

zu TOP  6  Mitteilungen   

1. 

Herr Nico Schmidt gibt die Mitteilung, dass ein ortsansässiger Einwohner das Geländer der Brücke der Pasto-

rengasse gestrichen hat, was im Vorfeld miteinander abgesprochen war. Herr Schmidt möchte hiermit nochmal 

seinen Dank aussprechen.  

 

2. 

Des Weiteren gibt Herr Schmidt bekannt, dass die Arbeiten an der Kapelle in Hundisburg planmäßig am 

24.10.2019 beginnen. 

In diesem Zuge einigen sich die Mitglieder auf helles Holz für den Vorbau und auf schwarze Dachziegel. 

Herr Herrmann erkundigt sich, warum in der Ausschreibung für die Sanierung nur Maurerarbeiten zu sehen 

waren. Vom Denkmal, welches ebenfalls saniert werden soll, war laut Herr Herrmann nichts zu lesen. 

 

3. 

Frau Gerwien kann zur Beberbrücke mitteilen, dass in diesem Jahr eine Brückenprüfung stattgefunden habe. 

Laut Vorbericht gab es keine gravierenden Mängel. 

Die Mitglieder wollten zur Garbebrücke Magdeburger Straße erfahren, wann eine Brückenprüfung zuletzt statt-

fand. 
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4. 

Frau Gerwien gibt bekannt, dass der straßenbegleitende Radweg von Hundisburg-Althaldensleben mittelfristig 

im Radwegekonzept des Landkreises Börde aufgenommen worden ist.  

 

5. 

Herr Schmidt gibt bekannt, dass ein Einwohner aus Hundisburg den diesjährigen Weihnachtsbaum sponsert und 

die Freiwillige Feuerwehr Hundisburg diesen fällen und aufstellen werde. Hiermit möchte er dem Einwohner 

sowie den Kameraden seinen Dank aussprechen. 

 

zu TOP  7  Anfragen und Anregungen   

a.) Herr Thomas Seelmann informiert, dass die Beleuchtung im Waldweg (Hausnr. 9) und am Pariser Platz 

defekt ist. 

 

b.) Des Weiteren informiert Herr Seelmann, dass der Deckel vom Regenwassereinlauf am Jugendclub, di-

rekt am Tor, defekt ist. Dort bestehe ein Verletzungsrisiko. 

 

c.) Der Lichtmast am Parkplatz der Räuberhöhle sei offen, so Herr Schmidt. 

 

d.) Herr Jericke erkundigt sich, wann das Festnetztelefon der Feuerwehr installiert werde. 

 

e.) Die Unterspülung am Fußweg (an der Brücke) in der Straße An der Eiche ist noch immer vorhanden, 

dort brechen schon mehrere Pflastersteine rein.  

 

Herr Herrmann möchte mitteilen, dass an der Garbe-Brücke in der Thiestraße der abgebrochene Ast und aus der 

Böschung der Baum beseitigt worden ist. 

 

f.) Des Weiteren möchte Herr Herrmann erfahren, ob der Ortschaftsrat sich heute auf einen Termin für den 

Bürgerempfang im nächsten Jahr einigen könne. Zunächst werden der 25.01.2020 und der 01.02.2020 

als mögliche Termin festgehalten. 

 

g.) Herr Seelmann regt an, dass eine Beleuchtung in der Jakob-Dürer-Straße bis zum Technischen Denkmal 

notwendig sei. Die möglichen Kabel liegen bereits. 

 

 

 

Herr Schmidt schließt um 20:25 Uhr den öffentlichen Teil der Sitzung und stellt die Nichtöffentlichkeit her. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Gez. 

Nico Schmidt 

Ortsbürgermeister 

 

 

Gez. 

Susan Gerwien 

Protokoll 
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